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致：中華人民共和國香港特別行政區政府 

教育事務委員會主席李慧琼議員 

 

   敬啟者：本會對教育事務委員會舉行的特別會議，就議題〝 檢討學前教育學券計劃 〞 

聆聽學前教育團體及機構發表意見，藉以檢討計劃之成效表示讚賞，現就本會會員校提出有關之

意見臚列如下： 

 
有關學校方面 
 

(一) 設立一筆過撥款，定期改善學校設施  

    建  議：定期發放一筆過資助金額，協助學校改善設施和增添教學器材，例如電子屏幕、教 

            材、圖書、教具.......等。 
 

(二) 簡化學券處理文件之程序，增聘行政/文書人員  
建  議：資助學校一行政或一文書人員，協助處理繁重的行政和文書工作，以減輕老師之工 
        作量和工作壓力，免因壓力想不通而生其他負面的意念。 

 

(三) 定期檢討學券資助金額  

    建  議：配合生活指數的增幅，每年檢討學券資助金額上限，可按批核學費作加權調整。 
 

(四) 取消質素保證視學報告上載上網的安排  
    建  議：於五年學券完成後應同步取消質素保證視學報告上載上網的安排，免厚此薄彼，因 

中、小學都無需上載上網，為何只是學前教育的機構質素保證視學報告需要上載上 
網的安排呢？同業是願意接受評核，但亦渴望有公平公正之看待。 

 
有關教師方面 
 

(一) 教師發展津貼撥款  

    建  議：延長教師發展津貼撥款資助，因學額數量之不足，有部份老師未能趕及於學券制五 

            年內完成 CE 課程，讓其能繼續完成有關課程，有助教師的進修及校本培訓之持續發 

            展。 
 

(二) 釐訂薪級表重視幼師專業  

    建  議：由政府具體釐訂教師薪酬架構，直接資助教師薪或提供年資直接津貼教師薪酬， 

            教師不斷地提升學歷，理應得到相對之回報。 
 
(三) 增撥資源支援教師培訓配套設施  

    建  議：增加培訓學額數量、延續培訓期限、設立駐園社工或有關支援人員協助舒緩教師工 

            作壓力和負面情緒，因教師大多數都是女性，一方面要兼顧繁重工作、一方面又要 
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      照顧家庭，放學後要備課、準備教案和教具；另一方面更要配合學券計劃的要求提 

            升學歷，進修之餘，本身也要實習和交功課，未婚的還好一些，但是已婚的如何抽 

            時間去照顧丈夫和子女，要作教導及親子的話更困難，這是何等的諷刺，無形中便 

            做成人材流失，影響到幼教們的士氣，故必須有相應的配套設施。 
 

有關家長方面 
 

(一) 提高減免學費和全日制之資助  

     建  議：幫助有特殊需要的家長及增加全日班學生的資助金額，惠及貧困學童，使低收入的   

            家庭受惠，減低貧富懸殊之差距。 
 

(二) 學券制之資助應一視同仁  

    建  議：家長可學券有自由權去選擇任何一間學前教育機構(不論是非牟利或獨立幼稚園/幼兒 

            院)，因學劵直接資助學生家長，減輕家長生活負擔；教師發展津貼直接資助老師的 

            培訓，為教師増值，非直接資助學前教育機構。 
 

(三) 讓家長對學券更清晰的認識  

  建  議：舉行家長講座，讓家長明白學券用途；請家長參與討論學券檢討，讓家長能表逹到  

         自己的意見。 

 

    總括而言，學券自推出至完成檢討只有五年的時間，政府基本上未有長遠的發展計劃，而幼

兒教育只係佔全港教育發展經費的 2%，明顯忽視了幼兒教育，與全球性重視幼兒教育背道而馳，

希望政府能在幼兒教育發展上制訂一長遠規劃政策，全面資助幼兒教育。 
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聯絡人： 

   
  譚笑卿校監(會  長) 電話： 

  關碧娟校長(主 席) 電話： 

  馮禮遜校監(副主席) 電話： 

  崔潔儀校長(副主席) 電話： 
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